

DÉCLARATION DE COMPRÉHENSION ET DE RESPECT MUTUEL ENTRE LE GOUVERNEMENT DU QUÉBEC ET LE CONSEIL MOHAWK DE KAHNAWÀ:KE : UNE NOUVELLE ÈRE DE COLLABORATION

Saint-Constant, le 20 décembre 2024 – La MRC de Roussillon tient à souligner l'importance historique de la signature de la *Déclaration de compréhension et de respect mutuel* entre le gouvernement du Québec et le Conseil mohawk de Kahnawà:ke. Cet événement marque une étape significative vers le renforcement des relations entre les gouvernements et les communautés autochtones.

« La signature de cette déclaration ouvre une nouvelle ère de collaboration. Nous sommes convaincus que ce geste contribuera à bâtir des relations plus fortes, basées sur la compréhension, le respect et la coopération. La MRC de Roussillon continuera à jouer un rôle actif pour soutenir ces efforts et promouvoir des partenariats harmonieux avec la communauté de Kahnawà:ke », a tenu à souligner le préfet de la MRC de Roussillon et maire de Delson, Christian Ouellette, présent à la cérémonie de signature à Montréal.

Des actions tangibles pour un avenir commun

Dans le cadre de sa planification stratégique 2020-2026, la MRC de Roussillon s'est engagée à développer la collaboration avec les gouvernements dans l'optique d'améliorer les relations avec la communauté de Kahnawà:ke. Cette déclaration s'inscrit directement dans les objectifs stratégiques adoptés pour favoriser un dialogue constructif et respectueux avec ses partenaires autochtones.

Au cours des dernières années, la MRC a mis en place plusieurs initiatives visant à renforcer la compréhension mutuelle et la collaboration avec la communauté mohawk de Kahnawà:ke :

- Organisation de formations sur l'histoire et les réalités des Mohawks de Kahnawà:ke pour les employés et élus de la MRC.
- Reconnaissance de la Journée nationale de la vérité et de la réconciliation, afin de promouvoir la sensibilisation et le respect envers les peuples autochtones.



- Participation au Grand cercle économique des Peuples autochtones et du Québec, favorisant des échanges sur les enjeux communs.
- Rétrocession des ossements de deux jeunes autochtones à la communauté de Kahnawà:ke, un geste symbolique et significatif.
- Mise en place d'un comité technique de liaison pour assurer un dialogue continu et efficace sur les dossiers d'intérêt commun.

La MRC de Roussillon poursuivra son engagement envers le dialogue et la réconciliation avec les peuples autochtones et invite tous ses partenaires à continuer de travailler ensemble pour un avenir prospère et inclusif.

– 30 –

Renseignements

Service des communications

communications@roussillon.ca | 450 638-1221, poste 330